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КПРФ В ГОСДУМЕ

ЛИЦОМ К ЖЁСТКИМ ВЫЗОВАМ ВРЕМЕНИ
Весенняя сессия Государственной думы совпала и политически 

переплелась со значимым событием в жизни КПРФ. Мы отметили 
30-летний юбилей воссоздания партии. Юбилей организации, как и 
юбилей человеческий, всегда заставляет задуматься, что-то осмыслить, 
разглядывая «круглую цифру» внутри повседневной работы. Как наша 
партия встретила свою юбилейную веху?

Как партия, которая разделяет судьбу 
своей страны в любой обстановке. Мы на-
чинали с этого – бесстрашно под пулями 
1993-го. Мы и в первой половине 2023-го 
встречаем новые повороты истории – не 
спиной, а лицом ко всем жёстким вызо-
вам. Переживая вместе с государством 
и обществом удары беспилотников по 
дорогим сердцу местам и символам. 
Переживая риски июньского вооружён-
ного мятежа. Переживая утрату десятков 
товарищей, которые гибнут на фронте. 
И, естественно, отодвигая в сторону в 
такие трудные моменты те дискуссии, 
которые не способствуют национальной 
безопасности. Помогая правительству в 
законодательной деятельности во всём 
том, что соответствует задачам времени.

Можно вспомнить пример из завер-
шившейся парламентской сессии, когда 
консолидированная позиция фракций, и 
во многом наша позиция, позволила даже 
изменить мнение исполнительных органов 
власти. Сумели добиться, чтобы участни-
ки СВО могли поступать в вузы в рамках 
отдельной квоты, а дети медицинских 
работников, погибших от COVID-19 при 
исполнении трудовых обязанностей, мог-
ли быть зачислены в вузы на программы 
медицинского и фармацевтического об-
разования без вступительных испытаний.

Ещё один знаковый плюс весенней 
сессии, и тут нужно отдать должное ини-
циативе председателя Государственной 
думы: выездные советы Госдумы. Полез-
ная возможность в столь напряжённой, 
как сейчас, обстановке вместе оперативно 
слетать в Мурманск, в Калининград, в дру-
гие города, чтобы прямо на месте увидеть 
и достижения, и проблемы, – и сразу же 
искать законодательные решения.

Но, приводя в пример позитивные 

результаты консолидации и солидарности, 
мы можем смело сказать, что встречали 
свой юбилей как партия, не отступающая 
от своих принципов, сохраняющая непри-
миримость в части того, какие должны быть 
основы у экономики.

Осенью прошлого года мы говорили: 
вместе со всеми гордимся, что экономика 
выдержала беспрецедентный санкционный 
удар, каких не было в мировой истории. 
Но степень зависимости экономики колос-
сальная, её структура остаётся во власти 
крупного капитала, а потому в 2023 году 
будет отложенный эффект. И это уже на-
чинает ощущаться.

Нефтегазовые доходы упали почти на 
половину, падает рубль, снова повышается 
ключевая ставка, а значит, начинается рост 
ставок на кредиты и ипотеки. По оценке 
служб, не связанных с Росстатом и дела-
ющих расчёты по реально совершённым 
покупкам, с начала года цены выросли на 
16%. Уже заводятся речи о «фронтальном 
снижении расходов» в бюджете на будущий 
год. То есть закладывается сокращение по 
линии всех министерств и ведомств.

Именно поэтому всю сессию мы продол-
жали настойчиво продвигать центральную 
идею – о национализации стратегических 
отраслей и переходе на прогрессивную 
шкалу налогообложения, что дало бы 
стране бюджет прочного, суверенного, 
социально-ориентированного развития. 
Привлекали лучших учёных и экспертов к 
совместной работе. В противовес бесконеч-
ным конференциям толстосумов провели 
III Орловский международный экономиче-
ский форум, где дали микрофон практикам, 
людям, работающим на земле. Затем, уже 
в стенах Госдумы, итоги форума получили 
законодательное звучание на «круглом 
столе» нашей фракции: «Бюджетно-нало-

говая политика в период проведения СВО: 
проблемы и решения».

Всё это созвучно моменту, созвучно на-
роду. Сегодня в центре размышлений – от 
телеэкрана до кухонь – поиск новых путей 
развития. Депутаты нашей фракции и в 
эту сессию бились за наше стратегическое 
видение этих путей. И ведь случилось почти 
невероятное. Состоялся очень небольшой, 
очень не системный, но всё-таки шаг со сто-
роны власти. Был принят закон о налоге на 
сверхприбыль крупного бизнеса. Речь идёт 
всего лишь о единоразовом сборе в раз-
мере 10% сверхприбыли, полученной ком-
панией за предыдущие два года. Конечно, 
мелочь, всего лишь символический жест. Но 
это тоже индикатор вызревающей актуаль-
ности нашей программы, её потенциала.

Таким же горячим был и фронт борьбы за 
науку и образование. По данным Сибирского 
отделения РАН, за последние пять лет Россия 
потеряла 50 тысяч научных сотрудников, и 
вырваться на высокий уровень технологиче-
ского развития можно лишь при увеличении 
финансирования науки в 3 раза! Без этого 
не будет ни достойного качества жизни, ни 
современной армии и ВПК, ни современных 
бытовых технологий. А в условиях санкций 
это и вовсе имеет решающее значение.

В эту сессию в стенах парламента мы 
провели «круглый стол» «Наука и образо-
вание в условиях санкций: первоочередные 
антикризисные меры». По сути была от-
точена программа, позволяющая сегодня 
говорить о нашей партии и фракции как 
передовых в этом вопросе, как о партии 
технологического суверенитета.

Ну а то что, по последним данным, 63% 
(!) граждан России считают идеальной для 
страны советскую систему высшего образо-
вания с её пятилетним специалитетом – это 
тоже результат нашей многолетней разъ-
яснительной работы. И сейчас постепенное 
возвращение к этой системе – пусть пока 
медленное, половинчатое и больше на 
словах,  но можно считать успехом нашей 
фракции. Как и уже свершившееся в эту 
сессию принятие закона о трудовом вос-
питании школьников.

Важные международные события 
сессии, вообще первого полугодия: исто-
рический визит лидера КНР Си Цзиньпина 
в Россию после очередного переизбрания 
на высокий пост и проведение Второй 
международной парламентской конфе-
ренции «Россия – Африка».

В обоих мероприятиях наши депутаты 
приняли участие. И оба мероприятия были 
бы без нас немыслимы. Именно советские 
традиции лежат в основе этих отношений. 
Именно работа КПРФ в 1990-е и нулевые 
годы, пока олигархи отплясывали в Курша-
веле и Лондоне, позволяла эти традиции 
не утратить. Сегодня на это опирается и 
«партия власти», и вся страна.

Тенденции сегодняшнего дня так 
сильно перекликаются с нашими про-
граммными рецептами, что неминуемо 
ведут к росту авторитета КПРФ. Пока он 
сдерживается нынешним выборным зако-
нодательством и всем известным букетом 
манипуляций. Поэтому одним из важных 
событий сессии для нас стало внесение 
в Госдуму Избирательного кодекса, раз-
работанного нашими депутатами и полу-
чившего широкую экспертную поддержку. 
Борьба за кодекс ещё предстоит, она будет 
непростой и длительной. 

Фракция КПРФ всегда на острие по-
литики. У самого пекла. Но в год 30-летия 
КПРФ – год насыщенный, неординарный, 
исторически сложный, – партия может гор-
диться фракцией, что при довольно лихих 
поворотах наша конструкция не только не 
надломилась, но даже не потрескалась. 
Мы не шарахаемся из стороны в сторону. 
Где нужно – осторожны, где необходимо – 
решительны. И, как мощный поезд, дви-
гаемся по своим рельсам, по пути своих 
установок, своей исторической правды, 
своего видения будущего.

Иван МЕЛЬНИКОВ,
первый заместитель

 Председателя ЦК КПРФ,
 первый заместитель председателя 

Государственной думы ФС РФ.
Газета «Правда».

К ВРАЧУ – ТОЛЬКО С РУБЛЁМ?
На днях в СМИ проскочила информация о том, что с 1 сентября этого года некоторые 

виды медицинской помощи в России станут для граждан платными. По словам ряда экс-
пертов, это следует из текста постановления правительства РФ за №736. Речь идёт вроде 
как о тех случаях, когда нет прямой угрозы жизни пациента.

Вскоре от властей последо-
вало гневное опровержение. 
РИА «Новости» приводит слова 
заместителя министра здраво-
охранения Алексея Кузнецова: 
«Информация о том, что меди-
цинская помощь станет платной, 
не соответствует действитель-
ности и является не более чем 
неквалифицированной оценкой 
содержания нормативного акта, 
распространённой рядом СМИ». 
Чиновник заверил, что и экс-
тренная, и плановая помощь, 
оказываемая как амбулаторно, 
так и в стационаре, а также 
обеспечение лекарственными 
препаратами были и остаются 
бесплатными в рамках програм-
мы государственных гарантий.

После таких слов замми-
нистра прямо-таки захотелось 

дальше жить. Но что-то всё же 
смущает. Может быть, к примеру 
то, что когда-то нам и про возраст 
выхода на пенсию говорили, что 
его не поднимут. А потом сразу по-
сле президентских выборов устро-
или пенсионный грабёж. Ну и, 
кроме того, как-то сложно забыть 
про регулярные сборы средств 
на лечение тяжелобольных детей 
при помощи СМС-сообщений.

Поэтому, памятуя о том, что 
дьявол – всегда в деталях, стоит 
обратить внимание на сам прави-
тельственный акт, который вызвал 
у некоторых граждан тревогу. Благо 
он доступен: и сам текст постанов-
ления №736 от 11 мая 2023 года, 
и прилагающийся к нему документ 
под названием «Правила предо-
ставления медицинскими организа-
циями платных медицинских услуг».

Вот, к примеру, на третьей 
странице «Правил...» в разделе II 
под названием «Условия предо-
ставления платных медицинских 
услуг» находим пункт восемь. В 
нём в подпункте «г)» читаем: «при 
самостоятельном обращении за 
получением медицинских услуг». 
То есть пришёл пациент к доктору, 
потому что подозревает у себя 
признаки некоей болезни, и про-
сит назначить ему обследование. 
А доктор причин для этого в упор 
не видит и предлагает: раз вам 
так нужно, то проходите обследо-
вание за денежку.

Конечно, пациенты бывают 
мнительные. Но врачи у нас нахо-
дятся под строжайшим присмотром 
страховых компаний, из общения с 
которыми автор этих строк лично 
вынес убеждение: эти удавятся за 

каждую копейку. Поэтому с назна-
чением «лишних» обследований 
в государственных учреждениях 
здравоохранения уже давно всё 
ровненько и спокойненько.

И вот тут стоит вспомнить, что 
зарплата врача в нашей стране – 
это не столько оклад, сколько сти-
мулирующие надбавки и премии. 
Именно они составляют большую 
её часть. И это отличный способ 
заставить врача навязывать паци-
енту платные услуги. Не навязал 
– живи на «голый» оклад. Вот вам 
и пресловутый подпункт «г)» из 
правительственного документа. 
Администрации учреждения здра-
воохранения, без сомнения, вы-
годно оказывать как можно больше 
платных услуг, то есть попросту 
«стричь» пациентов. Ведь в госбюд-
жете – триллионная дыра, и глав-
врачи тоже должны «крутиться».

То же касается и такого вида 
помощи, как «индивидуальный 
пост медицинского наблюдения» 
в стационаре, то есть, выражаясь 
обычным языком, «сиделки». 
Практически все, кто сталкивался 
с реальной практикой работы 

больниц, знают: это платная ус-
луга почти что по умолчанию. По-
чему? А потому, что упомянутые 
«Правила…» это оговаривают: 
если персонал усмотрел «отсут-
ствие медицинских показаний», 
то не будет вам никакой бесплат-
ной сиделки – только за денежку.

И в это же время в нашем 
государстве есть категории лю-
дей, у которых никаких проблем 
с медицинской помощью нет. 
Это не только олигархи, которые 
изначально рассматривают для 
себя исключительно коммерче-
скую медицину и зачастую пред-
почитают зарубежную. Речь о 
миллионной армии госслужащих, 
как носящих погоны, так и не 
имеющих их. У них медпомощь – 
за счёт госбюджета в особых 
поликлиниках и больницах.

Такое вот сословно-классо-
вое деление в системе здраво-
охранения. А начинали-то ещё 
в перестроечные времена с 
борьбы с привилегиями...

Михаил КОСТРИКОВ.
Газета «Правда».
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Мнение

Опрос

Благо творить

ДОРОГОЮ ДОБРА 
Комсомольцы г. Майкопа присоединились к Всероссийской акции «Дорогою до-

бра», которую проводит общественная организация «Лидерские проекты» в рамках 
творческого конкурса «Земля талантов».

Были закуплены продовольственные наборы, которые вручены многодетным се-
мьям и семьям с ребёнком-инвалидом. Представители конкурса приурочили эту акцию 
к приближающемуся празднику 1 сентября. Дети были рады появлению гостей, рас-
сказывали о проведённых каникулах и делились планами на осень, многие из них уже 
готовятся принимать участие во Всероссийском конкурсе «Земля талантов». Надеемся 
увидеть их талант на региональном этапе, а может даже и в финале.

Пресс-служба рескома КПРФ.

НАРОД ОТКАЗЫВАЕТСЯ 
ПОЛЬЗОВАТЬСЯ ЦИФРОВЫМ РУБЛЕМ
Цифровой рубль, пилотный 

проект которого был запущен 
1 августа, столкнулся с низким 
интересом со стороны российских 
граждан. 

Как показывает опрос ВЦИОМ, 58% ре-
спондентов заявили, что не планируют поль-
зоваться новой формой валюты. Интерес к 
цифровому рублю проявили менее трети 
(30%) россиян. В целом о том, что с 2025 
года в стране вводится государственная 
криптовалюта, знает лишь каждый седьмой 
россиянин (15%). Более половины опрошен-
ных (55%) вообще не владеют информаци-
ей об этом. Несмотря на усилия властей 
по популяризации цифрового рубля, 51% 
респондентов все еще не понимают, зачем 
он нужен. Рассказывая о целях внедрения 
цифрового рубля, россияне чаще говорили о 
перспективе того, что их финансы окажутся 
под надзором государства. Так, 12% опро-

шенных заявили о возможности следить 
за движением средств. А 3% респондентов 
назвали цифровой рубль мошенничеством и 
обманом, по 2% считают его инструментом 
контроля населения и средством одурмани-
вания. 1% респондентов назвали цифровой 
рубль «цифровым рабством». Цифровой 
рубль будет действовать в стране наряду с 
наличными и безналичными деньгами. Он 
представляет собой токен – уникальный 
цифровой код – и будет храниться в специ-
альном кошельке. У физлица или компании 
может быть только один такой кошелек. 
Эмитентом цифрового рубля выступит Банк 
России, а его золотовалютные резервы будут 
служить обеспечением для новой формы 
денег. Операции с цифровым рублем можно 
будет проводить и без доступа к интерне-
ту – для этого потребуется зарезервировать 
сумму в цифровом кошельке.

«Советская Россия».

ЯХТЫ ОЛИГАРХОВ ДОРОЖЕ
КРЕЙСЕРОВ

С 2000 г. миллиардеры РФ потратили на топ-100 самых 
роскошных яхт $18 млрд. Из них $13 млрд пошло на сами 
судна, а еще $5 млрд – на их содержание, оценило «Ра-
венство» по данным Forbes, Russianships и др. открытым 
источникам. 

За эти деньги можно было уси-
лить военный флот РФ в 2,3 раза 
больше: с 2000 г. в ВМФ поставили 
76 новых боевых кораблей общей 
стоимостью $7,7 млрд. С начала 
2022 г. на Западе арестовали 16 
яхт олигархов на $3,2 млрд, по-
казывало «Равенство». Это как 
4 крейсера «Москва» ($750 млн) 
(флагман Черноморского флота, 
который затонул в 2022 г.). Среди 
них: Dilbar – Алишер Усманов – 
$710 млн; Scheherazade – СМИ 
называли собственником Э. Ху-
дайнатова (владение отрицает-

ся) – $700 млн; Crescent – СМИ 
связывали с И. Сечиным (владение 
отрицается) – $600 млн; Sailing Yacht 
A – Андрей Мельниченко – $561 млн; 
Flying Fox – Дмитрий Каменщик – 
$433 млн; Amadea – Сулейман Кери-
мов – $308 млн; Amore Vero – Игорь 
Сечин – $155 млн; Valerie – СМИ 
связывали с С. Чемезовым (владе-
ние отрицается) – $120 млн: Tango 
– Виктор Вексельберг – $106 млн; 
Axioma – Дмитрий Пумпянский – $64 
млн; Lady M – Алексей Мордашов – 
$51 млн. Владельцы еще 32 яхт за 
$4,6 млрд тоже под санкциями, но 

они успели вывести их в Турцию, 
ОАЭ, на Мальдивы и т.д. 

Самые крупные построенные 
корабли ВМФ России – фрегаты 
«Адмирал Касатонов» и «Адми-
рал Горшков» стоимостью по $430 
млн. Но и они в 2 раза уступают по 
водоизмещению Eclipse Р. Абра-
мовича ($790 млн). Всего ВМФ 
России пополнился с 2000 г. следу-
ющими новыми судами, по данным 
Russianships: Крейсеры и фрега-
ты – 8 ед. – затраты не менее $2960 
млн; Корветы – 15 ед. – $3620 млн; 
Малые корабли – 27 ед. – $660 млн; 
Катера – 26 ед. – $440 млн. Как вид-
но, флот анти-России (олигархата 
РФ) оказался по тратам в большем 
приоритете, чем боевой флот Рос-
сии, наполовину еще советский. По 
крайней мере, у властей не хватило 
воли распределить эти зря потра-
ченные сверхприбыли богачей на 
полезное для страны дело. 

ИА «РАВЕНСТВО».

Цифры

ПРОСРОЧЕНА ПОЧТИ 
ПОЛОВИНА МИКРОЗАЙМОВ
Россияне резко увеличили число «плохих» долгов перед 

микрофинансовыми организациями, выдающими займы 
под 365% годовых. 

В июне 2023 года доля займов в МФО с просрочкой более 90 дней 
достигла 46,4% от общего количества выданных ссуд, следует из данных 
«Скоринг Бюро». Еще в апреле этот показатель находился на уровне 
39,2%. Таким образом, в мае-июне произошел самый заметный прирост 
доли просрочки с начала 2020 года. Резкий рост «плохих» долгов – тре-
вожный фактор, связанный с реализацией системных рисков, однако 
не стоит его переоценивать, говорит старший директор по банковским 
рейтингам «Эксперт РА» Игорь Алексеев. 

Согласно данным Центробанка, на 1 января 2023 года активные 
займы в МФО были у 7,6 млн россиян. При этом 28% клиентов таких 
компаний одновременно имели более двух займов. Согласно данным, 
49% россиян имеют один активный заем, 14,4% – два, 10,6% – три, 
7,5% – четыре, 18,5% – пять и более. Также нищающие день ото дня 
россияне просрочили рекордный объем долгов по кредитным картам. 
Объем просрочки составил 12% от всех выданных карт и достиг исто-
рического максимума – 225 млрд руб.

«Советская Россия».

«НАДЁЖНЕЕ» РОССТАТА 
ТОЛЬКО… САМ РОССТАТ
Казалось бы, ну кто способен поспорить с нашим доблестным 

Росстатом по части умения преподнести «наверх» в нужное время 
нужные цифры? Для того чтобы эти самые «верхи» были спокойны, 
а «низы»… Ну да бог с ними, с этими «низами», полагают, очевидно, 
мастера такой статистики. Они как жили, так и будут жить дальше. 
Никуда не денутся.

Тем удивительнее, на первый взгляд, что 
у Росстата недавно нашёлся конкурент! Но 
изумляться всё же не стоит, поскольку возник 
этот конкурент в лице… самого Росстата. 
Просто сегодняшний Росстат умело сма-
неврировал, чтобы превзойти «достижения» 
себя самого прошлогоднего. По части этих 
самых цифр, которые так нужны для спо-
койной жизни тех, кто их ждёт, и, разумеется, 
самих изобретательных по части игры этими 
цифрами статистиков.

А манёвр эквилибристов от статистики 
оказался весьма прост: Росстат на днях, 
подводя итоги социально-экономического 
развития страны в первом полугодии текуще-
го года, объявил о масштабном пересмотре 
экономической статистики. В результате 
чего, как констатирует отечественный дело-
вой портал Finanz.ru, оказались резко улуч-
шенными оценки уровня жизни населения.

В результате, согласно обновлённым 
данным, опубликованным в начале августа, 
в первом квартале 2023 года реальные рас-
полагаемые доходы россиян выросли на 
4,4% год к году. А это… – в 44 раза больше, 
чем оценивалось изначально (0,1%)! Оценку 
роста реальных доходов Росстат увеличил в 
30 раз – с 0,1% до 3%.

Но и это, как оказалось, не предел! Во 
втором квартале, согласно статистике, рост 
доходов ускорился до 5,3% в годовом вы-
ражении и стал рекордным почти за два 
года, а по итогам полугодия достиг 4,7% 
и «перевыполнил» официальный прогноз 
правительства (3,7%) на целый процент!

При этом в денежном выражении Рос-
стат зафиксировал у граждан около 755 
млрд рублей доходов, которые изначально 
почему-то «не видел». Данные, как выяс-
нилось, были уточнены «по итогам расчёта 
квартального баланса денежных доходов 
и расходов населения», а также «с учётом 
корректировки отдельных показателей бан-
ковской статистики», объяснило ведомство.

Возникает резонный вопрос: что же 
заставило этих специалистов, которые, 
пользуясь благосклонным молчанием власти 
(поскольку её их данные вполне устраива-
ют), и без того постоянно пускают пыль в 
глаза населению страны дутыми цифрами, 
вдруг пойти на штурм новых «статистических 
рекордов» нашего мнимого благополучия?

Всё станет понятно, если вернуться в 
недавнее прошлое. Об упомянутом пересмо-
тре статистики стало известно спустя ровно 
четыре месяца после того, как «ускорить» 
рост доходов россиян было поручено главой 
государства на совещании с членами пра-
вительства в конце марта. Тогда динамика 
доходов населения была оценена как «очень 
невысокая» на основе данных, предостав-
ленных тем же Росстатом на начало 2023 
года. «Реальные доходы должны ускориться 

с учётом замедления инфляции» – так была 
сформулирована задача на текущий год по 
итогам того совещания.

Но, как видно, для главных российских 
статистиков нет задачи проще, чем «уско-
рить» рост наших с вами доходов. На бумаге, 
разумеется. Ведь «игра цифрами» это – не 
шахтёрский труд или работа на ударных 
стройках. Потому и не стоит удивляться, 
что обретший «второе дыхание» Росстат 
принялся с лёгкостью бить собственные 
прежние статистические рекорды.

В результате и стали появляться весьма 
оптимистические данные: согласно стати-
стике, второй квартал 2023 года российские 
граждане прожили в среднем на 47798 руб-
лей в месяц на человека. При этом средние 
зарплаты 70 миллионов работающих граж-
дан подскочили за год более чем на 10 тысяч 
рублей и достигли 72851 рубля по состоянию 
на конец мая. В реальном выражении, с 
учётом инфляции, средний заработок в РФ 
увеличился на 13,3% – максимально за по-
следние 15 лет.

А вы говорите о каких-то там санкциях. 
Ведь если темпы такой статистики сохра-
нятся и дальше, то впору будет говорить не 
о преодолении давления Запада на нашу 
экономику и социальную сферу, а о воз-
можности построения коммунизма в одной 
отдельно взятой стране! С подачи, конечно, 
нашего уважаемого Росстата.

Впрочем, поиграть цифрами с уровнем 
зарплат россиян статистикам в какой-то 
степени помогла нынешняя ситуация, в 
которой оказалась Россия. В стране, увы, 
наблюдается дефицит кадров в экономике, 
который достиг максимума за более чем 
четверть века. В расчёт необходимо брать 
и значительно возросшие выплаты военным, 
прямо или косвенно участвующим в спец-
операции на Украине. На эти цели бюджетом 
были выделены только в прошлом году 1,1 
триллиона рублей, которые были направ-
лены на довольствие мобилизованным, 
добровольцам и контрактникам в зоне СВО.

Но даже с учётом этих факторов «раз-
мах» оптимизма специалистов Росстата 
просто поражает. Складывается твёрдое 
убеждение, что, в отличие от нас с вами, они 
никогда не посещают продуктовые и прочие 
магазины, не заполняют квитанции ЖКХ, не 
знакомы с уровнем пенсионного обеспече-
ния граждан, да и вообще не представляют 
себе, насколько возросла стоимость жизни 
в современной России.

Хотя это как раз вполне объяснимо: учи-
тывай Росстат все эти факторы, ни о каких 
«рекордах», радующих глаз «наверху», и 
речи быть не могло бы.

Николай ЕВСТАФЬЕВ.
Газета «Правда».
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ЮРЬЕВ НИКОЛАЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ  – секретарь Комитета Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ. Родился в ст. Темнолесской Апшеронского района. 
Закончил школу пос. Первомайского Майкопского района. Трудовую деятельность начал 
фрезеровщиком Таганрогского комбайнового завода, а затем был рабочим Даховского 
лесокомбината. С 1968 по 1971 год служил в Военно-Морском флоте. Выпускник АГПИ, 
преподавал в школах республики. С 1996 года – помощник члена Совета Федерации. 
С 2001 по 2023 годы помощник депутатов Государственной Думы Российской Федерации. 
С 2015 года назначен заведующим отдела аппарата Комитета АРО КПРФ по взаимодействию 
с рабочим и профсоюзным движением. В 2015 году избран Председателем правления АРО 
ООД ВСД «Русский Лад». В 2018 году избран депутатом, руководитель депутатской фракции 
КПРФ в Совете народных депутатов МО «Город Майкоп». В депутатской деятельности 
проявил себя как решительный, ответственный член партии, твёрдо отстаивающий интересы 
трудового населения города Майкопа. Как депутат активно информирует пользователей 
соцсетей о деятельности фракции в выпуске под названием «Вестник депутата». Награждён 
орденом ЦК КПРФ «Партийная доблесть» за активную общественно-политическую работу 
среди населения Республики Адыгея. Женат, имеет троих детей.

СИТНИКОВА МАРИНА СЕРГЕЕВНА.  Родилась в 1984 году в городе Майкопе. С 
1992 по 2000 гг. обучалась в гимназии № 22, в 2002 окончила кадетский класс МЧС шко-
лы №13. В 2007 году закончила юридический факультет Российского Государственного 
Социального Университета. С 2007 по 2009 год работала юрисконсультом в Авиалиниях 
Адыгеи, принимала участие в протестных действиях против ликвидации авиапредприятия. 
С 2011 по 2012 годы работала по договору юристом в Адыгейском республиканском от-
делении политической партии КПРФ. В 2013 году избрана первым секретарём Комитета 
Адыгейского республиканского отделения Ленинского комсомола. В 2015 году прошла об-
учение в Центре политической учёбы при ЦК КПРФ по направлению «Политтехнология». 
В настоящее время – секретарь Комитета Адыгейского республиканского отделения КПРФ 
по молодёжной политике, заведующая юридическим отделом республиканского отделения 
партии. Замужем. Вместе с супругом – участником Специальной военной операции, вос-
питывает двоих сыновей. 

СТАСЕВ ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ. Родился в 1983 году в городе Майко-
пе. Выпускник средней школы (лицей) № 8. Образование высшее, в 2007 году окончил 
Майкопский Государственный технологический университет по специальности «Социаль-
но-культурная деятельность и туризм». Трудовую деятельность начал в 18 лет. Прошел 
путь  от агента страховой компании до директора. С 2008 по 2012 годы – индивидуальный 
предприниматель.   С 2012 года работал на заводе АО «ГАЗ» в Нижнем Новгороде. С 2020 
года – заведующий информационно-аналитическим отделом Адыгейского республикан-
ского отделения КПРФ. Является помощником депутата Государственного Совета–Хасэ 
РА Салова Евгения Ивановича, с 2023 года – помощник депутата Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ. Активно занимается патриотическим воспитанием молодежи. 
Совместно с ветеранскими и общественными организациями проводит Уроки мужества. 
Является солистом Народного хора «Казачья песня» и руководителем внештатного во-
енно-патриотического клуба «Zа ОтечестVо» при Доме офицеров Майкопского гарнизона. 
Регулярно посещает военные госпитали и воинские части, принимая участие в концертах 
и выступлениях перед военнослужащими. В составе гуманитарных конвоев несколько раз 
ездил в прифронтовую зону проведения специальной военной операции.

ПОБЕДЯТ КОММУНИСТЫ – 
ВЫИГРАЕТ НАРОД!

ТОЛЬКО ВМЕСТЕ МЫ ПОБЕДИМ!
Уважаемые товарищи! 

Избирательная кампания по выбору 
депутатов в СНД МО «Город Майкоп» про-
водится в тяжёлое и кризисное время для 
нашей страны, республики и нашего города. 
Как никогда в обществе востребованы идеи 
социальной справедливости. Рост тарифов, 
рост цен приводит население к обнищанию. 
Накопленные долговые обязательства пони-
жают доходную и расходную часть бюджета 
города до критических отметок. Финанси-
рование социальных программ, в которых 
крайне нуждаются жители муниципалитета, 
было и раньше недостаточным, а теперь, со-
стояние дел приводит к сворачиванию этих 
программ. Но даже в этих условиях можно 
было бы работать более эффективно, если 
бы средства бюджета направлялись на со-
циально важные сферы жизнедеятельности 
города, а не на очередное украшательство 
центра города, асфальтирование дорог с 
хорошим асфальтным покрытием. Улицы 
с гравийным полотном, ремонт тротуаров, 
десятками лет не благоустроенных, решение 
острых проблем с уборкой крупногабаритного 
и мелкого мусора, вот что должно было стать 
одним из приоритетов для бюджетного финан-
сирования. Налаживание строгого контроля 
за управляющими компаниями, от действий 
которых страдает население муниципалитета 
– это ли не главная задача для Администра-
ции. Финансирование социальных программ 
для нуждающихся настоль формально, что 
выделяемые на это средства абсолютно не 
могут выполнить задачи по решению острых 
социальных проблем. В этих условиях, важ-
ность работы депутатской фракции КПРФ в 
СНД МО «Город Майкоп» переоценить невоз-
можно. Она единственная из всех фракций, 
голосующая против асоциальных решений 
Администрации, продолжит и впредь защи-
щать простых горожан. Три года депутатская 
фракция КПРФ в Совете народных депутатов 
МО «Город Майкоп» добивается включения 
программы борьбы с бедностью в документ 
«Стратегия социально-экономического разви-
тия МО «Город Майкоп» на период с 2021 по 

2030 годы», но Администрация Майкопского 
муниципалитета отказывается это сделать. 
В некоторых областях РФ запущены «пилот-
ные проекты» борьбы с бедностью, которые 
начались с тщательного анализа социально-
экономического состояния жизни региона и 
материального положения его жителей, но 
только не у нас, в Майкопе.  Мы продолжим 
и дальше эту борьбу за права трудящихся. 

Депутатская фракция КПРФ за период 
работы в СНД МО «Город Майкоп» по обра-
щениям жителей вносила множество пред-
ложений по ремонту дорог, тротуаров и по 
другим социальным потребностям населения 
на рассмотрение Администрации МО «Город 
Майкоп». Не всегда, но фракция добивалась 
положительного решения. Как пример само-
го трудного решения, три года понадобилось 
нам на то, чтобы добиться проведения 
капитального ремонта отрезка дороги ул. 
Садовой в пос. Гавердовском, необходимого 
для осуществления безаварийного проезда 
жителей 9-и СНД.     

Мы живём в городе, где в очереди на полу-
чение жилья социального найма стоят 2640 
семей с детьми, находящимися в тяжёлом 
материальном положении, а на каждый год 
выделяется только одна квартира. Депутат-
ская фракция КПРФ неоднократно требовала 
увеличить источники финансирования этой 
программы, в 2022 году мы добились устных 
обещаний, но «воз и ныне там». 

Депутатская фракция КПРФ в СНД МО 
«Город Майкоп» продолжит и впредь защи-
щать простых горожан и добиваться испол-
нения их законных требований. Избиратель 
должен знать – реальный и действенный 
результат от работы фракции КПРФ, от 
работы, избранных Вами наших депутатов 
в избирательных округах муниципалитета, 
будет лишь в том случае, если вы пойдёте к 
избирательным кабинкам и проголосуете за 
кандидатов в депутаты от КПРФ. 

Мы, коммунисты, против формального 
подхода к финансированию социальных 
программ. Мы за бюджет муниципалитета, 
работающий не на чиновников, а на жителей 
города.

ЗА ПЕРЕМЕНЫ! ЗА ДОСТОЙНУЮ 
ЖИЗНЬ КАЖДОГО ЖИТЕЛЯ

ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА
Майкопского городского отделения политической партии КПРФ

Наша страна находится в кризисном со-
стоянии. Эти же проблемы отражаются и в 
социально-экономической сфере деятель-
ности муниципального образования «Город 
Майкоп». Долг бюджета муниципалитета 
нарастает как снежный ком, инфляция 
съедает доходную часть денежных средств, 
а поэтому и требуются нестандартные под-
ходы к решению проблем. Одними инвести-
циями в строительную сферу проблемы, 
возникающие при отсутствии промышлен-
ного роста и ввода новых предприятий на 
территории муниципалитета, решить не 
удаётся. 

Чтобы ускорить перемены в МО «Город 
Майкоп», нужна созидательная политиче-
ская воля. Самое главное – это организация 
честных и прямых выборов. Именно с этого 
начинается созидательная работа на благо 
человека. 

В органах власти на всех уровнях должны 
работать профессионально подготовленные 
люди, осознающие свою ответственность 
за судьбу муниципалитета и его жителей, 
твердо стоящие на почве славных боевых 
и трудовых традиций, не допускающие ис-
кажения истории и попыток применения 
политики русофобии и антисоветизма.

Для развития муниципального об-
разования «Город Майкоп» должны быть 
определены ясные приоритеты. Исходя из 
них, первоочередными мы считаем следу-
ющие меры:

– разработка и внедрение программы 
борьбы с бедностью на административном 
уровне, с проведением тщательного анализа 
социально-экономического положения на-
селения муниципалитета; 

– действенная социальная поддержка 
жителей, нуждающихся в материальной 
помощи;

– эффективное финансирование из-
ношенного городского коммунального 
хозяйства;

– повышение стимулирующих выплат 
для врачей и учителей, с целью положи-
тельных изменений в кадровом обеспечении 
больниц, поликлиник и школ. 

– контроль за ситуацией в земельных от-
ношениях, обеспечение справедливой опла-
ты за сданную в аренду земельную долю;

– реализация системы мер по эффектив-
ному субсидированию и дотации фермер-
ских хозяйств и предприятий АПК в сельских 
поселениях муниципалитета и создание 
механизмов реализации их продукции;

– обеспечение прав и законных инте-
ресов владельцев дачных и садоводческих 
участков;

– недопущение пошаговой ликвидации 
троллейбусного предприятия, сохранение 
экологичного и безопасного общественного 
транспорта;

– реализация полноценных программ 
газификации и водоснабжения, а также 
ремонта улиц и дорог на всей территории 
муниципалитета, включая ДНТ и СНТ.

Проблем много, чтобы их решить нужны 
два условия:

Первое. Понять, что именно от вас, 
уважаемые избиратели МО «Город Май-
коп», зависит судьба муниципалитета, его 
развитие и процветание. Вы – это и есть 
власть! Покажите, что вам не все равно и 
вы любите свой город, думаете о будущем 
детей и внуков.

Второе. Придите на избирательный 
участок и проголосуйте за КПРФ, за наших 
кандидатов, а также помогите сохранить 
подлинные результаты народного волеизъ-
явления. 

За достойную жизнь 
каждого жителя родного города!

Вместе мы вернем совесть 
и справедливость 
в систему власти!

Публикуется на платной основе.Оплачено из избирательного фонда избирательного объединения «Майкопское городское отделение политической партии КПРФ»
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Цена свободная

Позиция

ХВАТИТ ЭКОНОМИТЬ НА «ДЕТЯХ ВОЙНЫ»!
Минтруд РФ подготовил проект указа Президента о еди-

новременной выплате в размере 50 тысяч рублей награж-
денным медалью «За оборону Ленинграда» или знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда».

По данным СМИ, общая чис-
ленность тех, кто был отмечен 
указанными медалью и знаком, 
составляет 62 598 человек. От-
личная инициатива, приуроченная 
к 80-летию полного освобождения 
Ленинграда от фашистской бло-
кады.

Но, к сожалению, в то же вре-
мя вновь оказались забыты «Дети 
войны», которые хоть и не были 
награждены медалями, однако 
наравне со взрослыми на заводах, 
фабриках и колхозах работали с 
утра до ночи, внося свой вклад в 
историческую победу над фашиз-
мом. Сегодня их льготы зависят от 
регионов, которые сами не всегда 
готовы выполнить свои полно-
мочия из-за отсутствия денег, а 
порой и желания, ибо не считают 

период Великой Отечественной 
войны героическим и достойным 
их внимания.

Региональным  отделениям 
КПРФ совместно с депутатским 
корпусом коммунистов удалось с 
боем продавить региональные за-
коны о «детях войны» в 43 регионе 
и в 18 регионах – меры социальной 
поддержки. Фракция КПРФ в Госу-
дарственной думе девять раз вно-
сила проекты федерального закона 
о «детях войны», но они были бло-
кированы фракцией партии «Единая 
Россия» и не приняты.

С каждым днём «детей войны» 
становится всё меньше и меньше. 
В текущих условиях материальная 
поддержка этой категории граждан, 
чья пенсия столь мизерна, что её 
не хватает даже на самое необ-

ходимое, крайне важна. Должен 
быть единый федеральный закон, 
устанавливающий равный статус 
и федеральную поддержку, неза-
висимо от того, в каком регионе 
проживал ребенок в период вой-
ны. Воевала за свободу и неза-
висимость Родины вся страна, 
боролись с фашизмом все от мала 
до велика, испытывал невзгоды 
каждый гражданин, поэтому и 
статус должен быть установлен 
для всех единый.

А плюсом государство долж-
но определить наиболее тяже-
лые жизненные условия в период 
1941–1945 годов. В том числе, 
например, проживание на оккупи-
рованной территории, гибель роди-
телей, ранения в детстве, блокада 
и так далее. Хватит экономить на 
«Детях войны»! История нам этого 
не простит!

О.Н. АЛИМОВА,
депутат Госдумы ФС РФ.

Бюджет

В РЕЖИМЕ ЖЁСТКОЙ ЭКОНОМИИ
В условиях растущего дефицита бюджета, 

который, по оценке минфина, только за первое 
полугодие достиг 2,595 трлн рублей, государство 
перешло в режим затягивания поясов, или, как 
выразился министр финансов Антон Силуанов, 
«фронтального сокращения» госрасходов в бюд-
жете следующего года. Зато госдолг, напротив, 
решением минфина дозволено увеличить до 20% 
ВВП, что было признано «безопасной» границей.

По международным критериям 20% госдолга – это 
действительно невысокий уровень. Однако необхо-
димо учитывать, что, поскольку для России сейчас 
фактически закрыты рынки внешних заимствований, 
и принимая во внимание экономическую неопределён-
ность из-за санкций, даже такой долговой показатель 
становится для страны довольно тяжёлой ношей.

Намечается и секвестр бюджета.
Правительство говорит, что в плане секвестра не 

тронет социальные статьи. Однако уже очевидно, что 
одним лишь «фронтальным сокращением», которое 
обрисовал Силуанов, то есть которое не затронет 
«защищённые статьи» (социалка, армия) и принесёт 
экономию всего лишь в размере 450 млрд рублей, 
дело едва ли ограничится. Если принять во внимание, 
что бюджетная дыра непрерывно разрастается. Так 
что, по всей видимости, это лишь цветочки.

Неоднозначна ситуация и с «безопасным» повы-
шением уровня госдолга до 20%.

«Минфин фактически признал готовность к увели-
чению госдолга, но в границах 20% ВВП (что минфин 
считает безопасной границей). По мировым меркам 
это очень низкий уровень. Но проблема связана с 
тем, что для минфина фактически закрыты внешние 
рынки и все заимствования приходится привлекать 
внутри страны. Это, а также повышенный уровень 
страновой риск-премии и неопределённость средне-
срочных параметров бюджета обуславливают очень 
высокую стоимость госдолга, особенно по длинным 
выпускам», – сказала «Правде» Ольга Беленькая, 
руководитель отдела макроэкономического анализа 
ФГ «Финам».

Судя по тому, что Центробанк упорно игнорирует 
происшедшее обрушение рубля (свыше 90 рублей за 
доллар) и отказывается оказать ему поддержку, одним 
из вариантов затыкания бюджетных дыр признано на-
полнение его «фантиками», то есть девальвация рубля 
(на фоне снизившейся выручки от экспорта углеводо-
родов). То, что это неизбежно разгонит инфляцию и 
ударит по карману граждан, правящую верхушку, как 
видно, не очень беспокоит.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ,
Газета «Правда»

Мнение

Социальный калейдоскоп

НЕ ЧИТАЮТ?
В обществе новый виток дискуссии о потере интереса 

к чтению. Вновь обсуждают опрос ВЦИОМ, по которому 30% 
россиян не прочитали за год ни одной книги, аудитория 
перемещается в Сеть.

Думаю, что проблематика чте-
ния – это вопрос культуры. «Культу-
ра» по-латински – «возделывание». 
И в этом смысле у сельхозкультур 
и культуры чтения общее свой-
ство – вырождаться через пару 
поколений, если прекратить возде-
лывание. Утрачиваются накоплен-
ные традиции, носитель культуры 
умирает, не научив никого своим 
премудростям. Яблони продолжа-
ют плодиться, только плоды – кис-
лые и мелкие. Что мы и наблюдаем 
в культуре чтения сегодня. 

Стремления к просвещению 
у людей не отнимешь, но практики 
чтения развиваются вне культурно-
го процесса. Деревья цвели краси-
во, но обильный урожай – мелкая 
кислятина. А что воспроизведёт 
дерево в следующем сезоне, од-
ному Богу известно.

Знаете ли вы, что в некоторых 
компьютерных играх есть целые 
залы с фолиантами, которые мож-
но открыть и почитать? Многие 
подростки лучше знают историю 
этих выдуманных миров, чем исто-
рию своей страны. И мне кажется, 
что прежний уровень культуры 
нельзя воскресить, приучая читать 
нечитающих. Его можно только 
возродить – через возделывание, 
вложение сил и любви в уже чита-
ющих, кто ещё не утратил культуру 
понимания литературы!

Культура чтения не погибла, 
а просто сузилась. Кому интересны 
фантастические миры, тот скорее 
поищет их в компьютере. А наука 
и технологии гораздо шире пред-
ставлены в Сети. Художественную 
литературу мало прочесть, её 
нужно уметь понимать, а это – куль-
турная традиция.

Раньше в самой читающей 
стране мира не было других спосо-
бов познания, кроме книг. И пред-
ставьте, что СССР исполнил бы 
обещание непрерывно улучшать 
жизнь народа. Возможно, уже 
воплотилась бы фантазия из мод-
ной российской компьютерной 
игры «Атомное сердце», где книги 
буквально загружаются в память. 

Но мы вместе с утратой обще-
ственной цели потеряли традицию 
возделывания культуры личности.

Чтобы погубить великую куль-
туру СССР, оказалось достаточно 
обольстить элиту «комфортной 
жизнью для себя». Вскоре элита 
поделилась этой ценностью с на-
родом. Наша цивилизация была 
отправлена на отдых. Но истории 
известен такой опыт! В Древнем 
Египте фараон-самодур Эхнатон 
запретил многовековые традиции, 
а все ресурсы направил на моло-
дую жену и новенькую столицу. 
Мы знаем, чем закончился экспе-
римент. Позже Египет возродился, 
но какой ценой!

И теперь, если мы хотим «эпо-
хи возрождения», нужно занимать-
ся не популяризацией чтения, 
а развитием культуры чтения, оку-
чивая и удобряя её носителей, тех, 
кто ещё не утратил традиции. Эти 
люди часто не у дел, порой плохо 
социально адаптированы и не 
имеют авторитета в обществе.

Но можно этого и не делать! 
И тогда в скором времени книга 
утратит смысл и все перейдут 
в Сеть. Такой путь цивилизации 
вполне возможен. Я это говорю 
как сотрудник, занятый цифровым 
развитием крупной библиотеки. 
Оно продвигается.

Если нам дорого национальное 
литературное наследие, нужно 
культивировать новые подходы. 
Советская традиция во многом 
утрачена вместе с исчезновением 
советских реалий. Нам, конечно, 
дорога книга с её эстетикой, но, ви-
димо, уже не стоит рассчитывать 
на массовость книгопечатания, 
книга становится роскошью. Чем 
меньше насчитывалось на планете 
читающих людей, тем роскошнее 
было книжное оформление. Но 
если нам дорога сама культура 
чтения, то есть повод для оптимиз-
ма – мы по-прежнему одна из са-
мых читающих стран. В интернете!

Ростислав АМЕЛИН,
«Литературная газета».

Резко подорожали 
овощи 

Правило «летом овощи дешевеют» в 
этот раз не сработало. В этом году цены 
на овощи резко начали расти. Росстат 
зафиксировал среднюю цену в 71 руб. 
за кг моркови, почти на 20% выше, чем 
в июне. Картофель – один из главных 
продуктов питания в потребительской 
корзине россиян – подорожал почти на 
46 рублей. Производители, поставляю-
щие овощи, объясняют отказ снижать 
цены плохим урожаем – во многих ре-
гионах картошка и морковь сгнили из-за 
затяжных дождей.

Долги за ЖКХ 
установили 

новый рекорд 
Общий долг россиян за жилищно-ком-

мунальные услуги (ЖКХ) достиг нового 
исторического рекорда, составив по ито-

гам первого квартала текущего года 876,4 
млрд руб. За год задолженность выросла 
на 72 млрд руб., свидетельствуют данные 
Росстата. Основной причиной роста задол-
женности стало падение доходов россиян, 
отмечает директор НП «Национальный жи-
лищный конгресс» Татьяна Вепрецкая. По 
ее словам, объем платежей за коммуналь-
ные услуги постепенно растет и становится 
непосильным для бюджета семьи.

Рекордно подорожало 
куриное мясо

Средняя цена на куриное мясо, основ-
ной продукт бедного населения страны, 
достигла исторического максимума. Об 
этом сообщается в статистике Единой меж-
ведомственной информационно-статисти-
ческой системы. Охлажденное и мороженое 
мясо кур подорожало до 193,48 рубля за 
килограмм. Это выше предыдущего ре-
корда, установленного в апреле 2022 года. 
Куриные тушки в июне стоили в среднем до 
350 рублей за килограмм.

Опасный для жизни
самокат 

Травматичность аварий с участием 
электросамокатов за полгода выросла 
на 183,2% – от столкновений с ними по-
страдали 1043 человека, в том числе 
432 ребенка. Смертность выросла на 
100% – за полгода в таких авариях 12 
человек погибли. Это следует из данных 
Научного центра безопасности дорожного 
движения МВД.

Рухнуло производство 
сельхозтехники

В России радикально сократились 
темпы производства и продаж сельско-
хозяйственной техники в реальном вы-
ражении, сообщает «Росспецмаш». С 
января по июнь отрицательную динамику 
показали все крупные сегменты. Меньше 
всего это коснулось тракторов, выпуск 
которых сократился на 3,8%, почти до 2,9 

тыс. штук. Аграрии продолжают терять 
доходность из-за «запредельно низких 
цен на сельхозпродукцию и действующих 
экспортных пошлин на зерно», отметили 
в ассоциации.

Расходы на госзакупки 
иномарок выросли

в 2,5 раза 
Затраты на государственные закупки 

зарубежных автомобилей в России в 
первой половине 2023 года составили 
464 млн рублей. Это более чем в два 
раза выше показателя аналогичного пе-
риода 2022-го. А затраты государства на 
отечественный автопром сократились на 
15% – с 2,39 млрд рублей в первом квар-
тале 2022-го до 2,01 млрд в этом году. И 
это после того, как президент потребовал 
пересадить чиновников и депутатов на 
отечественные машины.

«Советская Россия».


